

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.—Núm. 1.388

SEGUNDA EPOCA. Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Martes, 15 de mayo de 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

Noticias de Aviación

El "Jesús del Gran Poder"

SEVILLA, 15.—Ayer, al mediodía regresó a Madrid el capitán aviador señor Baylla, que llegó en avión, trayendo el material necesario para la reparación del "Jesús del Gran Poder".

Rogativa para el éxito del vuelo

SEVILLA, 15.—La Hermandad de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder ha celebrado esta tarde, en la iglesia de San Lorenzo, una solemne función de rogativa con exposición del Santísimo, por el feliz éxito del vuelo próximo a emprenderse por los hermanos de dicha Cofradía, capitanes Jiménez e Iglesias.

Esperando informes meteorológicos

SEVILLA, 15.—El avión "Jesús del Gran Poder" continúa en el "hangar" de la base aérea de Tablada, donde fue llevado con motivo de las reparaciones en el efectuadas a raíz de la avería que sufrió. No se tiene noticia alguna segura de cuándo emprenderá el vuelo, pues ello depende de las informaciones meteorológicas, que se reciben dos o tres veces al día. De ser favorables, los aviadores emprenderán el vuelo de madrugada, de cinco a seis. En Sevilla el tiempo está revuelto e inseguro, pues tan pronto caen fuertes chubascos como luce el sol.

SEVILLA, 15.—El aparato "Jesús del Gran Poder" continúa en el interior del "hangar", donde se ha procedido a llenar los depósitos de gasolina y de grasa, dejándolo ya dispuesto para emprender el vuelo, que se espera comience esta madrugada, de cinco a seis, en caso de que las noticias meteorológicas que se reciban sean favorables.

Esta tarde reina en Sevilla fuerte viento.

Levante en el Mediterráneo

SEVILLA, 15.—Según noticias particulares, se ha recibido una información meteorológica en la base aérea de Tablada, en la que se dice que a causa del gran levante que reina en el Mediterráneo, no podrá salir el "Jesús del Gran Poder", con rumbo a la India hasta pasado mañana de madrugada, caso de que no se reciban noticias más satisfactorias.

El "Bremen"

NUEVA YORK, 15.—Los aviones militares norteamericanos que habían salido para llegar a Greenly Islán con objeto de conducir a dicha isla el material necesario para poner al "Bremen" en condiciones de continuar su viaje, no podrán salir por ahora de Terranova, donde habían aterrizado, por hallarse enfermo uno de los pilotos.

Pelletier d'Oisy

PARIS, 15.—La Dirección de Aeronáutica ha recibido el siguiente despacho: "Salidos de Bassora, hemos aterrizado en Karachi a las diez y nueve horas, después de cien kilómetros de vuelo en la bruma y en la noche."

ALLAHABAD, 15.—El aviador francés Pelletier d'Oisy llegó a esta ciudad, procedente de Karachi.
Ayer mañana, a las seis, ha salido de Allahabad con dirección a Calcuta.

Wackett no irá a Singapur

CAMBERRA, 15.—El aviador Wackett, que debía emprender el vuelo Puerto Darwin-Singapur, ha recibido orden de abandonar su proyecto, en vista de las dificultades que encontró el aparato para despegar debido a la excesiva carga de esencia, necesaria para cubrir una distancia de dos mil ochocientos kilómetros.

La aviadora lady Heats

MARSELLA, 15.—La aviadora inglesa lady Heats, de regreso de su viaje a África, ha llegado hoy a Marsella a bordo de su avioneta.

Ya no se realiza el vuelo Puerto Darwin-Singapur.

CAMBERRA, 15.—El aviador Wackett, que debía emprender el vuelo Puerto Darwin-Singapur, ha recibido orden de abandonar su proyecto, en vista de las dificultades que encontró el aparato para despegar por la excesiva carga de esencia necesaria para cubrir una etapa de 2.800 kilómetros.

Lady Bailey sufre un accidente

PORT ELISABETH, 15.—La aviadora lady Bailey, que salió de El Cabo, se ha visto obligada a aterrizar en Huransdorp.
La aviadora resultó ilesa y el aparato quedó destruido.

Ecos de sociedad

Han llegado: de Málaga, los marqueses de Linares; de Venta Pesadilla, el marqués de Jura Real; de París, la marquesa viuda de Vistabella; de El Escorial, el conde de San Carlos, y de Sevilla, el marqués de Aranda y los señores del Castillo Olivares, con su hijo Federico.

Han marchado: a Las Arenas, la marquesa viuda de Zuya; a Sevilla, el conde de Santa Marta de Babiló; a Bilbao, la viuda de Chávarri, y a París, el agregado a...

la Embajada argentina en Madrid, señor Penard.

—Se han trasladado: de Sevilla a Granada, la marquesa de Cartagena, y de Roma a Pedralbes de Sarriá, la condesa de Güell.

Han sido concedidas Reales licencias para contraer matrimonio: A doña María de los Dolores Coello de Portugal y Maisonave y a don Juan González y del Valle; a don Hipólito Escrivá de Romani y Aguilera y a doña Consuelo Berga Elvira; a don Enrique de Landeche y Salcedo, marqués de Monte Rico, y a doña María Rota Vallant y Tordessillas.

Es probable que en las Embajadas de Francia, Inglaterra e Italia se celebren fiestas antes de que comience el verano.

En el surexpreso de Hendaya llegó a Madrid, acompañado de su esposa, el ex ministro francés M. André Honorat. En obsequio del matrimonio se preparan varios agasajos, y durante su estancia en la corte se hospedarán en la casa de los señores de Solmes (don Guillermo). Es el señor Honorat presidente de la Ciudad Universitaria de París y miembro del Senado.

A nuestro compañero en la Prensa, don José Joaquín Sanchis y Zabalza le ha sido practicada una delicada intervención quirúrgica en un párpado, del que le ha extraído un tumor el oculista doctor Castresana, especialista de la Asociación de la Prensa, auxiliado por su hijo, también dedicado a la especialidad, y que secundó con gran pericia al operador, cuya maestría quedó patente una vez más.

Mañana, festividad de San Juan Neomuceno y de San Ubaldo, será el santo del marqués de Tamarit, conde de Ruidos y señores Jordán de Urries, Méndez Vigo y Montijo.

En la Embajada de Italia se celebrará el próximo día 21 un baile, al que asistirá la Real Familia.

Por los señores marqueses de Arriluce de Ibarra, y para su hijo Fernando, ha sido pedida la mano de la señorita Amalia López Doriga, hija de don Juan López Doriga.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

El ministro del Brasil y la señora de Alves d'Araujo han dado una comida a varias personalidades del Cuerpo diplomático y de la sociedad de Madrid.

Los comensales fueron la embajadora de la Gran Bretaña y la señorita Rumbold, el duque y la duquesa de Santa Elena, el conde y la condesa de San Esteban de Cañongo e hija, el ministro de Suecia y la señora de Danielsson, el conde y la condesa de Sizzo-Noris, el consejero de la Legación de Polonia conde Tarnowski, el secretario de la Legación del Brasil y la señora de Macedo Soares, el secretario de la Embajada de Francia, señor A. du Chayla, y el agregado comercial del Brasil, señor N. Camboin.

La estancia del príncipe Carlos en Londres

LONDRES, 15.—En la sesión de la Cámara de los Comunes, el ministro del Interior ha anunciado haber recibido la promesa, que en nombre del príncipe Carlos de Rumania le ha hecho el señor Jonescu, de que aquél abandonará Londres el próximo día 17 del actual.

El señor Jonescu en Bruselas. BRUSELAS, 15.—El partidario del príncipe Carlos de Rumania, señor Jonescu, ha llegado a Bruselas esta noche.

El señor Jonescu se ha negado a hacer manifestaciones acerca del motivo de su viaje.
Se cree que el viaje del señor Jonescu ha sido motivado por los proyectos del príncipe Carlos de dirigirse a Bélgica al salir de Inglaterra.

Se niega que el Gobierno esté en crisis.

BUCAREST, 15.—La Agencia Rador desmiente categoricamente las noticias que han circulado sobre un supuesto cambio de Gobierno. Afirma que el actual Gabinete permanecerá en el Poder para realizar la emisión de un empréstito y la estabilización de la divisa nacional.

Protesta de la Asociación de la Prensa de Bucarest.

BUCAREST, 15.—La Asociación de la Prensa rumana ha ocoardado protestar contra la detención de los correspondientes germanos de la "Vossische Zeitung" recientemente efectuada.

Misteriosa desaparición de una niña en Valencia

VALENCIA, 15.—Hace ocho días desapareció misteriosamente de esta capital la niña Rosita Sastre, de doce años de edad, hija de los porteros de la casa número 19 de la Plaza de Tetuan. La desaparición coincidió con el hecho de haberla enviado su madre a comprar dos kilos de carbón. La Policía ha practicado diligencias que han resultado infructuosas.

Detalle del avance nacionalista. Sigue siendo grave la situación en China

SHANGHAI, 15.—Los Ejércitos su-ristas, mandados por Feng-Yu-Siang, gobernador de la provincia de Changtsi, avanzan rápidamente hacia Tien-Sin, casi en la frontera de la provincia de Chantung.

El comandante de las fuerzas extranjeras de Tien-Sin ha establecido una zona neutral y ha preparado un plan de defensa para las concesiones extranjeras.

Las tropas extranjeras de Tien Sin son aproximadamente 8.500, de los cuales 3.758 son norteamericanos.

Reforzados italianos y japoneses se dirigen a la ciudad amenazada para reforzar la guarnición extranjera.

Feng-Yu-Siang dirigirá las operaciones contra las tropas del Norte.

SHANGHAI, 15.—El primero y cuarto Ejércitos del Sur, tropas de selección de vanguardia y tres ejércitos más, serán puestos bajo el mando efectivo del general Feng-Yu-Siang, que será el encargado de dirigir las operaciones contra las fuerzas del Norte. Chan-Kai-Chek parece ser cierta; pero se dice que sus subordinados continuarán ocupando los destinos que en la actualidad desempeñan, si prestan adhesión al Kuomintang.

El Japón no retirará sus tropas.

TOKIO, 15.—El Gobierno se ha negado absolutamente a acceder a las demandas de Nankín pidiendo la repatriación de las tropas japonesas de ocupación.

A diario salen cientos de soldados para China.

Se acuerda boicotear a los japoneses.

SHANGHAI, 15.—En una reunión que celebraron representantes de diversas Corporaciones locales, se acordó declarar un intento boicot a los japoneses.

Los comerciantes han recibido indicaciones en el sentido de no efectuar compra alguna al Japón, bajo amenaza de ser publicados sus nombres y adopción contra ellos de otras diversas medidas.

Se cree que las mercancías de procedencia japonesa serán embargadas por los elementos directores del movimiento de boicot.

En Cantón se han registrado algunas manifestaciones de carácter antijaponés, y se temen ataques a las minas, que son propiedad de súbditos japoneses.

El texto del telegrama enviado a la Sociedad de Naciones.

GINEBRA, 15.—He aquí el texto del telegrama dirigido a la Sociedad de Naciones por el Gobierno nacionalista de Nankín:

“En nombre del Gobierno nacionalista de la República china tengo el honor, en calidad de presidente del Gobierno, de llamar la atención sobre la grave situación provocada por el envío a la provincia de Chantung de un importante contingente de tropas japonesas, lo mismo que por las hostilidades comenzadas en esta provincia y que constituyen actos de guerra contra China.”

El día 3 las tropas japonesas de Tsinan, capital del Chantung, dispararon contra los soldados y mataron a paisanos chinos, sin ninguna provocación por parte de estos últimos.

Luego bombardearon los barrios, y más de 1.000 personas resultaron muertas o heridas.

El hecho más abominable es que los soldados japoneses penetraron en la oficina de nuestro comisario local de Negocios Extranjeros de Tsinan, deteniendo al comisario, y después de cortar las orejas y la nariz, le fusilaron, junto con tres miembros de su personal.

Las autoridades japonesas de Tsinan enviaron a nuestro comandante una nota conteniendo demandas absurdas e imposibles y dándole solamente doce horas para enviar la contestación.

Sin esperar nuestra contestación las tropas japonesas reanudaron las hostilidades de un modo muy intenso, y no había cesado todavía el fuego en el momento en que enviamos este telegrama.

Además, los japoneses envían nuevas fuerzas al territorio chino. A pesar de esto nuestras autoridades civiles y militares, durante todo este período, obraron con la mayor moderación y de conformidad con las órdenes dadas por el Gobierno.

Me tomo la libertad de llamar vuestra atención sobre el hecho de que la integridad territorial y la independencia política china han sido brutalmente violadas y la paz entre las naciones se halla amenazada por el acto de agresión cometido por el Japón.

Ruego, de conformidad con el párrafo segundo del artículo 11 del Pacto de la Sociedad de Naciones, que se convoque urgentemente el Consejo de la Sociedad de Naciones, y pido a ésta que invite al Japón a cesar en las hostilidades y a retirar las tropas del Chantung.

El Gobierno nacionalista, plenamente convencido de la justicia de su causa, está dispuesto a aceptar todo arreglo conveniente para la investigación internacional y arbitral.—Firmado, Tan Yen Kai.

Los japoneses encomiendan la dirección administrativa de Chinan-Fu a la Cámara china de Comercio.

SHANGHAI, 15.—Después de evacuado Chinan-Fu por los nacionalistas, el cónsul japonés y el comandante en jefe de las fuerzas niponas se dirigieron a la Cámara china para encomendarle la dirección general y absoluta de todos los asuntos administrativos y de los servicios de Correos, Teléfonos y Telegrafos, alumbrado público y policíacos.

El yacimiento de petróleo descubierto en Cuenca

CUENCA, 15.—Ha llegado el ingeniero de Minas D. Enrique Dupuy, comisionado por el Instituto Geológico para visitar los terrenos donde ha aparecido el petróleo. Esta mañana estuvo en las obras que, para la desviación del río Huécar, se están realizando. Penetró en el túnel y reconoció la existencia de petróleo y de tierras petrolíferas.

Há dicho el señor Dupuy que quizá el origen de este fenómeno esté bastante lejos de aquí, y que sería conveniente estudiarlo con detenimiento y proceder luego a practicar sondeos, al igual de lo hecho en las provincias de Soria y de Burgos.

Se recuerda que, hace años, haciendo una alcantarilla para una casa que está situada a 60 metros del lugar donde se ha encontrado el petróleo, y al excavar en unas rocas, llamó poderosamente la atención de los obreros un fuerte olor a petróleo. Y se compara este recuerdo con el silencio que, respecto a esta clase de terrenos petrolíferos, han guardado siempre los geólogos, que, como Cortázar, Botella y Calderón, han tratado de la geología de la provincia de Cuenca.

En Marruecos

Manifestaciones del general Sanjurjo.

Hoy, probablemente, saldrá de cura de aguas en la provincia de Murcia, el alto comisario, general Sanjurjo. Desde allí marchará directamente a Tetuán.

Anoche, cuando el general Sanjurjo salía del ministerio de la Guerra, dió algunas noticias relativas a las conferencias que estos días sostuvo con el presidente del Consejo y el director general de Marruecos, conde de Jordana.

—Estas conversaciones—dijo—han tenido como único tema la aplicación del presupuesto extraordinario para Obras públicas en Marruecos; mejor dicho, del empréstito que va a concertarse, y que se invertirá por completo en dichas obras. El empréstito será de 75 millones, que se emitirán a 95 y con la garantía de los ingresos del Majzen, hoy muy nutridos con los nuevos impuestos de Aduanas, Tertib, etcétera, que dan muy buenos rendimientos. Los 75 millones se aplicarán en seis o siete años.

El general Sanjurjo se mostró francamente optimista por lo que respecta a esta segunda fase del problema de Marruecos. La pacificación es total, absoluta, sin que, afortunadamente, se vea interrumpida ni por los vulgares incidentes a que dan lugar los salteadores de caminos. Ahora es preciso sacar todas las consecuencias de esta satisfactoria situación, propulsando todos las fuentes de riqueza.

—Hay una leyenda—añadió—absolutamente falsa de fundamento, en lo que se refiere a la fertilidad de nuestra zona en Marruecos. Se dice que aquello es un inmenso pedregal, cuando lo cierto es que hay tierras feracísimas, no sólo en la zona occidental, que dan hasta tres cosechas, sino en la oriental, como sucede en la fértil vega de Alhucemas. Lo principal es que en todo Marruecos hay un constante régimen de lluvias, de suerte que el cultivo se da pronto y bien. Intensificando la siembra, abriendo caminos, reparando las carreteras actuales y trazando otras que enlacen los nuevos núcleos de población con Melilla, sobre todo, conseguiremos obtener los resultados útiles a que tenemos derecho, después de tantos sacrificios como en Marruecos se realizaron.

De la zona francesa.

LARACHE, 15.—Se encuentra en la zona visitando a Uazan un jefe del Ejército rumano, que llegará mañana a los puertos avanzados.

Un grupo de disidentes que intentó apoderarse en Rabat de una manada de carneros, fue tiroado por las fuerzas adictas, haciéndole muchas bajas.

Se ha celebrado en Casablanca un mitin internacional de Aviación, organizado por el Aero Club de Marruecos, asistiendo el Sultán Muley Mohamed, residente francés y otras personalidades. Los aparatos realizaron arriesgados ejercicios de acrobacia. Por la tarde se celebró un banquete pronunciando discursos el presidente del Club, príncipe de Murat, y el representante, M. Steeg.

El temporal reinante

Nota del Observatorio. Estado general.—La Península Ibérica y el Mediterráneo occidental se hallan sometidos al influjo de una perturbación atmosférica poco intensa, pero que produce régimen tormentoso en España.

Tiempo probable.—Toda España vientos flojos de dirección variable y tiempo favorable para que se formen tormentas.

Servicio especial para Marruecos.—Se generaliza en España el régimen de aguaceros tormentosos.

En Valladolid. VALLADOLID, 15.—Continúan las tormentas y las lluvias frecuentes. Durante la madrugada se oyeron muchos truenos y diluvio.

Población a oscuras.

MORA, 15.—Durante todo el día de ayer el calor fue asfixiante. El cielo se cubrió y a las ocho de la noche estalló una aparatosa tormenta que duró hora y media. Los truenos y los relámpagos se sucedían sin cesar. Llovió torrencialmente y se convirtieron en ríos la calle de Manzanaque, las plazas y la calle del General Fernández Medrano, rebasando la corriente, a pesar de la anchura de aquellas, el encintado de las aceras. Varios pararrayos, principalmente el de la torre de la iglesia, recogieron muchas descargas. La población quedó a oscuras. A causa del temporal de lluvias se encuentran muy retrasadas las faenas agrícolas. El río Algodor experimentó una importante crecida. La temperatura ha descendido considerablemente. Durante la madrugada se repitió el fenómeno y llovió copiosamente. Hoy siguió el cielo cubierto y amenazador.

Una tormenta. LOS NAVALMORALES, 15.—Descargó una fuerte tormenta y cayeron varias chispas, una en la finca que posee en el término de Torrecilla de la Jara don Domingo Rodríguez Fernández. Otra de las chispas cayó en la cuadra, mató a cinco mulas e incendió el edificio. Las pérdidas se calculan en 18.000 pesetas.

Inundaciones y chispas.

TORO, 15.—Continúa el régimen de lluvias con gran perjuicio del campo. Ayer descargó sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de una lluvia torrencial. Las calles quedaron convertidas en verdadero arroyos, por los que era imposible el tránsito. Algunas casas se inundaron. Varias chispas cayeron en diferentes lugares de la ciudad y atomizaron al vecindario. Una de ellas alcanzó a Felisa García García, de veintiseis años, casada, cuando iba cerca del felato de la Puerta de San Antón. La chispa penetró por la punta del paraguas. Se desvió por el mango que era de madera, y gracias a esto no recibió la mujer directamente la descarga. Salíó por el varillaje y la tela quedó destrozada. No obstante, Felisa sufrió varias heridas e intensa conmoción visceral. Su estado es grave.

Una manga de agua.

LUGO, 15.—Ayer tarde descargó sobre la capital una manga de agua acompañada de fuerte granizada. También en los pueblos inmediatos se sintieron los efectos de la tormenta. Esta lluvia causa gran perjuicio a los sembrados.

Una niña muerta por un rayo.

CANGAS DE NARCEA, 15.—Una tormenta que descargó ayer tarde sobre este término causó varias desgracias, entre ellas la muerte de una niña llamada Mercedes Fernández Alvarez, del pueblo de Rocabe, que tenía seis años de edad y se hallaba apacatamente ganado en el monte. Otras dos niñas que se hallaban en compañía de la víctima sufrieron diversas heridas, producidas por descargas eléctricas. Estas también fueron causa de la muerte de gran número de ganado.

Camino del desarme

ROMA, 15.—En la sesión celebrada en el Senado, el subsecretario de Marina, Siriani, ha confirmado que el nuevo programa naval comprende la construcción de dos acorazados, cuatro contratorpederos y cuatro submarinos, la reorganización de todos los servicios marítimos y el mejoramiento de los cuadros. Seguidamente fue aprobado el presupuesto de este departamento.

EL COMUNISMO

Desmintiendo ciertas insinuaciones.

PARIS, 15.—En los centros oficiales de esta capital se dice que las insinuaciones que ha formulado uno de los acusados por el Gobierno ruso en el asunto del Donetz relativas a que el Gobierno francés había acordado subvencionar a una Asociación revolucionaria, son completamente inexactas.

Por otra parte, se afirma que el embajador de Francia en Moscú no ha llevado a cabo gestión alguna encaminada a que se dieran explicaciones por Rusia al Gobierno francés.

Los sucesos

EN MADRID

Choque de tres automóviles
La pareja de motoristas de la Guardia civil de la provincia de Sevilla en la carretera de La Coruña, comunicó a la Dirección de Seguridad que, en el kilómetro 15, chocaron los automóviles número 23,222, conducido por Marcos Gusa Boreña, de cuarenta y dos años, que vive en Alcañal, 31; otro automóvil conducido por Romualdo Sixt Canaño, de treinta y tres años, vecino de Burgos, y el automóvil 50,017, conducido por Victoriano Gómez Espinosa, de veintinueve años, con domicilio en Espíritu Santo, 29. Los tres sufrieron grandes daños; pero afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Una joven lesionada
Josefa López Fernández, de veintitrés años, que vive en el paseo de San Vicente, 6, fue atropellada por un automóvil conducido por Juan G. Orquín, que vive en San Roque, 10. La atropellada sufrió lesiones de pronóstico reservado. Ingresó en el Hospital de la Princesa.

Herida gravemente
En la calle de Cececeros, el automóvil que conducía Cesario G. Sánchez, atropelló a Sabina L. Sánchez, de cincuenta y siete años, que sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Anciana lesionada
En la calle de Goya, el automóvil conducido por Luis Murráe Pons atropelló a Cipriana M. Espurua, de setenta y siete años, domiciliada en Espartinas, 7, y le produjo lesiones de pronóstico reservado.

Dos atropellos de automóvil
El automóvil número de matrícula de Madrid, que guiaba Katala Laruent Potenciano, atropelló en la calle de la Montera a Gabriela Rodríguez, de cincuenta y cuatro años, vecina de Mora (Toledo), ocasionándole diversas lesiones de pronóstico reservado.

En la Casa de Socorro del Centro fue asistido Francisco Varela Reija, de sesenta años, con domicilio en la travesía del Puercar, 9, apreciándose lesiones de pronóstico reservado, que le fueron producidas al ser atropellado en la calle de Sevilla por el automóvil 8,917, de la matrícula de Madrid, que guiaba Antonio Rodríguez García.

Las dos mulas del carro que guiaba Adrián Romero, de treinta y tres años, se espantaron de los automóviles en la plaza de España, echaron a correr y arrojaron a Juan Pascual González, de cuarenta y cuatro años, que vive en Ferraz, 92, y que sufrió lesiones de pronóstico grave.

Atropello grave
Ayer, en la calle Mayor, fue atropellada por el auto 27,007 M., que se dio a la fuga, Rocio Remedio Colorado de cincuenta y seis años, que sufrió lesiones graves.

En el cine España promovieron ayer un formidable escándalo Eduardo Díaz Martínez, de diez y ocho años, con domicilio en la calle de Diego de León, 24, y Pablo Díaz Vázquez, de veinte, con domicilio en la Huerta del Obispo.

Agredieron a un acomodador y a un vendedor de caramelos del cine citado; acudió un agente de Vigilancia, el señor M. mpin, y también le agredieron, causando lesiones de pronóstico reservado. Reducidos a un, fueron llevados a la Comisaría del distrito por una pareja de Seguridad; pero en el camino intentaron fugar se, y agredieron también a los guardas, a uno de los cuales, al número 1,214, José Montalvo, causaron lesiones leves. Nueva mente pudieron ser reducidos a pasividad y dieron con todos sus arrestos, primero, en la "Comi", y luego, en el Juzgado de guardia.

En la estación de Arai-juez chocaron ayer el tren mensajero 211 y la máquina 809 y sufrieron lesiones, leves por fortuna, los empleados Nicolás Irasora, Eulogio Leiva y Francisco Hernández.

En la Dirección General de Seguridad, se citaron a los periodistas las siguientes notas:
"En la tarde de ayer próximo a la puerta del Cuartel del Escuadrón de Seguridad (Carretera de Carabanchel), fueron halladas varias participaciones de Lotería correspondientes al día 17 del actual, las cuales obran en poder del coronel jefe de dicho Cuerpo a disposición de la persona que acredite su pertenencia.

En la taberna sita en Bravo Murillo 174, un desconocido intentó apoderarse del cajón del dinero, haciendo un disparo contra el dependiente de 13 años, Pedro Llamas al resistirse y pedir auxilio. Este resultó con una herida grave.

En la Fuente del Berro número 4, se produjo lesiones de pronóstico reservado Antonio Jiménez Solana de 16 años domiciliado en Camino Alto de San Isidro número 6.

En la casa donde prestan sus servicios Castellana 36, riñeron Casimiro Quintanilla de treinta años y Antonio Reyes de cuarenta y dos, resultando el primero con lesiones de pronóstico reservado.

Por ingerir alimentos en malas condiciones en una boda celebrada en el Hotel Nacional sufrieron intoxicación Celedonio Velasco, su esposa Margarita García y sus dos hijos Consuelo y Luis.

Mientras trabajaba en la fábrica de Luz sita en Masaredo número 14, sufrió una descarga eléctrica el operario José Almazán de veinticuatro años domiciliado en el Puente de Segovia número 1 que le produjo lesiones de carácter grave.

EN PROVINCIAS
En la sierra TORRELODONES, 15. — Ayer por la tarde, en la carretera de Hoyo de

Manzanares, en su empalme con la de La Coruña, chocó violentamente una motocicleta conducida por el ingeniero don Rafael Bartolomé Bravo, domiciliado en Madrid, calle del Barco, número 32, con el automóvil 4,812 M., conducido por el "chauffeur" Manuel Millarán.
El señor Bartolomé resultó con la pierna derecha fracturada por el tercio medio, otras diversas lesiones y conmoción cerebral.

La "moto" y el coche
BAILEN, 15. — En la carretera de Bailén a Linares probaba una motocicleta el mecánico Carlos Plaza. Al cruzar a gran velocidad con un coche, Carlos salió despedido de la máquina y se produjo diversas heridas graves. En un camión fué conducido el herido al hospital, donde se le prestó asistencia.

Un suicidio y una tentativa
CAZORLA, 15. — En un cortijo de esta sierra, denominado Almizarán, se ha suicidado disparándose un tiro un individuo llamado José Ortega.
Se ignoran las causas de tan fatal resolución.

Porcuna, 15. — Desde un mirador de nueve metros de altura se ha arrojado, con proposito de suicidarse, el vecino de este pueblo Francisco Torres. Se rompió las dos piernas, y en estado muy grave fue llevado a la Casa de Socorro.

Herido de siete puntaladas
CORDOBA, 15. — Participan de Torrecampo que por antiguos resentimientos riñeron Juan Moreno Cortés y Manuel Romero Herrero. Este resultó con siete puntaladas graves en el pecho y los costados.

El agresor ha sido detenido.
Herido gravísimo
PUERTO REAL, 15. — Por asuntos de trabajo cuestionaron el capataz Ricardo Cañamaque y el obrero Rafael Guerrero. Este resultó con una herida gravísima en el costado izquierdo, de la que fué asistido en el hospital.

El agresor ha sido detenido.
Dos heridos
MALAGA, 15. — En Alameda, por resentimientos antiguos, riñó Manuel Espada con Juan Campos Benítez y Dolores Arbona. Manuel los acometió e hiirió gravemente a Juan y a Dolores de pronóstico reservado.

Homenaje a un juez

Ayer a última hora de la tarde, y en el salón de actos del Juzgado de guardia, se verificó el acto de hacer entrega al juez de instrucción de Chamberi, hoy de guardia, don Javier Eloia y Díaz Varela, y al letrado D. Francisco Pastor Carbonell, del pergamino que contiene una notable y reciente sentencia dictada por el señor Eloia a instancia del letrado señor Pastor; sentencia acogida con el mayor elogio en el mundo judicial.
Asisten al acto, además del juez decano de Madrid, D. Francisco Fabié, y del decano del Colegio de Abogados, señor Cierva, que serán los encargados de hacer las entregas de los pergaminos, todos los jueces de Madrid, altos funcionarios judiciales y numerosas personalidades de los colegios de abogados y procuradores que han sido invitados al acto.

El cumpleaños del Rey

Con motivo de la festividad de cumpleaños de Su Majestad el Rey, el jueves 17, se entregará una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a cabos y soldados.
Recepción militar
Se señala la hora de las quince del día 17 para la recepción general que ha de verificarse con motivo de Su cumpleaños en el Real Palacio, habiendo designado la misma hora para recibir al personal del ministerio de la Guerra, al de las dependencias afectas al mismo y a la guarnición de Madrid, así como a los oficiales generales que se hallan en situación de reserva y disponibis en esta Corte, quienes serán invitados a dicho acto por el Capitán general de la primera región.

Asamblea sanitaria

CASPE, 15. — En el teatro Principal, se celebró una Asamblea sanitaria, organizada por el Cuerpo de inspectores municipales de Sanidad de los distritos de Caspe y Pina.
El acto fué presidido por el inspector provincial de Sanidad, señor Sáiz, a quien acompañaba el alcalde y demás autoridades locales. Fueron leídas la adhesión del ministro de la Gobernación, del inspector general de Sanidad y del alcalde de Zaragoza. Hablaron los señores Albalade, Avilla, Basilio, Morales y Blasco, e hizo el resumen el señor Sáiz. Todos fueron muy aplaudidos.

Concesión de medallas de plata del trabajo

Su Majestad el Rey ha dado su aprobación a la concesión de las medallas de plata del Trabajo de segunda clase a los señores siguientes:
Don Gregorio de Miguel Iglesias, inspector del servicio de tracción de los ferrocarriles del Norte; D. Cándido Urquijo Urruzo, interventor general del Banco Urquijo; D. Antonio Peñas Camús, ingeniero director de la fábrica de bandas de aluminio de Linares; D. Miguel Trabaglia, profesor de prácticos de tejidos de la Academia Industrial de Manresa; D. Jesús Díaz San Román, obrero mecánico de la Coruña; D. Antonio Abad, inspector del trabajo de Barcelona, y D. Arturo Anóbero Monasterio, secretario de la Junta de Beneficencia de Navarra.

LOS INCENDIOS

En una fábrica
BILBAO, 15. — Ha tenido lugar un violento incendio en la fábrica de colchones de la calle de Castaños. El fuego se propagó a tres pabellones industriales próximos, que sufrieron grandes desperfectos.
El fuego quedó dominado a las tres horas de iniciarse, y la fábrica ha quedado destruida.

En un "music-hall"
BARCELONA, 15. — En el "music-hall" Bataclán, del Paralelo, se declaró un incendio, que destruyó algunos trajes pertenecientes a artistas.
Acudieron los bomberos, que sofocaron el fuego a la media hora.

Según el dueño del "music-hall", las pérdidas ascienden a 80.000 pesetas.
En el Extranjero. Treinta casas destruidas en Ríojaneiro
RIOJANEIRO, 15. — Un incendio ha destruido treinta casas del barrio de Huelia.

A causa del fuerte viento que soplabá, el servicio de bomberos ha luchado con grandes dificultades para aislar los edificios incendiados y sofocar el fuego.
Han resultado varios heridos, la mayoría bomberos, a consecuencia del desprendimiento de cascotes de las casas incendiadas.

Arde un cinematógrafo del Soberano en Afganistán

PARIS, 15. — Comunican de Kabul (capital del Afganistán) que un violento incendio ha destruido un cinematógrafo propiedad del Rey Amanula.
Se han perdido por completo dos películas que representaban el viaje del Soberano afgán a la India.

SAN ISIDRO

Ayer comenzó la verbena de San Isidro, instalada, como siempre, en la pradera del mismo nombre.
Hay montados unos doscientos puestos de venta o de distracción. Los industriales de los mismos pertenecen a la Sociedad titulada Industriales de Feria y de Atracciones de España, de la que es secretario un churullo. Dicha Sociedad es la que repartió los sitios en la pradera.

Las autoridades han montado un servicio de vigilancia para mientras dure la verbena, las órdenes de D. José María Ortiz.
La Guardia Civil que presta servicio en la pradera acampa en dos tiendas de campaña, una para el capitán y dos tenientes y otra para treinta guardias, diez de Caballería y veinte de Infantería.

Concurrió mucha gente, y los feriantes hicieron buen negocio; en las horas que dejaron libres los chubascos.
Los modestos industriales instalados en la pradera se quejaban de mal tiempo, que les está causando grandes perjuicios.
En la ermita del Santo y en la Catedral se celebraron solemnes fiestas religiosas viéndose muy visitada la Casa de San Isidro.

El general Marvá, en el ministerio de Trabajo

El general Marvá disertó ayer tarde acerca del arte litográfico en tiempos de Goya. Se ocupó de las principales aplicaciones del arte litográfico al aparecer la Litografía, del arte litográfico en España en tiempo de Goya, de los incunables españoles.
Trató de Goya como dibujante litográfico; en 1819 en España y en 1825 en Francia. Se refirió al Album litográfico de reproducciones de las obras maestras de pintores de nuestro Museo Nacional y al de vistas de los Reales Palacios y sitios de recreo, así como a la colección de dibujos al lápiz del oficial de Ingenieros Lagarde, hechos en la litografía de la Academia de Ingenieros, en 1878. Hizo, por último una ligera reseña de los nuevos procedimientos litográficos con aplicación de la fotografía.

Las líneas en proyecto del Metropolitano

Prórroga para la construcción
La Compañía del ferrocarril Metropolitano Alfonso XIII, como es sabido, ha obtenido una prórroga de once años para la construcción de las siguientes líneas:
Plaza de la Independencia a la calle de Diego de León, por Ferrazo; Ferraz a Goya por los bulevares, y el trozo que falta por construir desde Ferraz, plaza de San Marcial y tercer trozo de la Gran Vía, hasta la plaza del Callao y su complemento hasta la plaza de Castelar.
La Compañía, durante esta prórroga, está obligada al pago de un canon progresivo en metálico, y su incumplimiento lleva consigo la caducidad de la concesión.

De Barcelona

Una causa por defraudación. — Agresión contra un médico
BARCELONA, 15. — En la Sección cuarta de la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa por defraudación a la Hacienda contra Sancho Mischel y Ricardo Wolff, a los que el abogado del Estado acusa de haber introducido en España, por el procedimiento del cambio, una partida de anilinas sin pagar los correspondientes derechos. El abogado del Estado solicita que se imponga a los procesados la multa de 2.371.021,80 pesetas, y los defensores solicitan la absolución.
En la Casa de Socorro de la calle de Barbán ha sido auxiliado el médico don Julián Sala, de veinticinco años, que presentaba heridas en el epigastrio y en el hipocondrio derecho, lesiones que le fueron causadas en la calle del Conde del Asalto con una navaja por Antonio Montes, con quien tenía antiguos resentimientos. El agresor fué detenido por un

guardia de Seguridad y no se le halló el arma, que había arrojado al suelo. El paciente, después de la cura de urgencia, ingresó en el Hospital de la Santa Cruz.

Un crimen pasional
BARCELONA, 15. — Comunican de Badalona que esta tarde se cometió un crimen pasional.
A las siete de la tarde, en la tienda de gorras establecida en la calle de la Cruz, 57, propiedad de la viuda Francisca Homs Viladot, de treinta y cuatro años, se presentó el ex novio de ésta, Salvador Pujaadas, de treinta y siete años, natural de Valencia, y domiciliado en Badalona, Roger de Flor, 52, de oficio mecánico, y sin que mediara palabra alguna, asestó varios golpes con una lima a Francisca, produciéndole diversas heridas en el pecho, que le causaron la muerte casi instantáneamente.

Cometido el crimen, Salvador salió tranquilamente de la tienda; pero al darse cuenta de que la encargada del taller demandaba auxilio, echó a correr, perseguido por guardias municipales y varios vecinos, siendo, al fin, detenido junto a la vía del tren.
Según parece el motivo del crimen fué que la víctima no quería seguir en relaciones con su agresor. Parece también que el hecho lo tenía preparado Salvador, quien aguardaba momento propicio para llevarlo a cabo.

La víctima deja un niño de once años y una niña de siete.

Jura de la bandera
BARCELONA, 15. — Los reclutas recientemente incorporados jurarán la bandera el domingo 3 de junio.
El acto se verificará en el cruce del paseo de Gracia con la Avenida de Alfonso XIII.

Antes de la jura, como de costumbre, se celebrará una misa de campaña.

La feria de San Poncio
BARCELONA, 15. — Se ha celebrado en la calle del Hospital la tradicional feria de San Poncio. Los puestos de flores y plantas curativas, se extendían a lo largo de la calle.

La animación en aquel lugar durante todo el día fué grande. La Frontera, ciudad donde se detuvo para visitarla.

Exposición en el Retiro

El arte francés, el italiano y el libro alemán
Se ha inaugurado, en el Palacio de Exposiciones del Retiro, la Exposición de Arte francés e italiano y del Libro alemán, organizadas por la Asociación de Pintores y Escultores.

Inauguró la Exposición el ministro de Instrucción Pública, a quien acompañaban los embajadores de Francia y Alemania. Allí vimos también a los señores Chicharro, Francos Rodríguez, doctor Hugo, Obermaier, Castañeda, Benlliure, Gay, Francés, Alcántara, Giménez Caballero y otras personas conocidas, entre un público selecto, aunque escaso.

Italia presenta sus cuadros y esculturas en las tres salas de la izquierda. Hay obras de Pratielli, Prampolini, Tozzi, Montañar, Compigli, Casorati, Cucchiari, Ceracchini, Carpei, Colacicchini, Menzio, Carrá y Galietti, entre otros.
En los departamentos del fondo (otras tres salas) están las producciones de los franceses Durénne, Leonard, Clairón, Beaumont, Matignon, Leroux, Moret, Dagnac, Riviere, Prumer, Grün, Flauidru, Gautier, Ithier, Reol, Bricard, Joreau, Adler, Carlin, Monteabriere.

En las salas de la derecha está la Exposición del Libro alemán.
Hay dos secciones: Libros de arte en general y Libros alemanes sobre España.
Hemos visto una notable edición de "Los sueños de Quevedo", publicada por la casa Hugo Schmid, de Leipzig.
De los libros sobre Goya se ha formado una sección especial.
Está también el "Codex aureus de la Biblioteca de Munich", que llamó poderosamente la atención, y muchos más, admirablemente presentados.

Los organizadores de la Exposición fueron muy felicitados.

Los servicios del Matadero

El alcalde manifestó a los periodistas que en unión del delegado del Matadero ha procedido a la reorganización del transporte. Con las medidas adoptadas se aumenta en un 33 por 100 el material y se produce al Ayuntamiento un beneficio de 40.000 pesetas al año. Sucesivamente se tomarán otras medidas para modificar los servicios del Matadero, incluso la economía del personal en diferentes ramos.

Rectificando una información
El alcalde manifestó que no es cierta la información publicada sobre la falta de asistencia de los médicos a la Casa de Socorro del distrito de la Latina a una mujer que dió a luz en un automóvil.
De las averiguaciones practicadas resulta que los facultativos atendieron solícitamente a la parturienta: primero, en el coche; después en la Casa de Socorro, y más tarde, en su propio domicilio, donde a visitó el Sr. Casals.

PUBLICACIONES

Reglamentos de tiro
Se aprueba con carácter provisional, el anexo X al reglamento para la instrucción de tiro con armas portátiles, titulado "Nomenclatura, descripción sumaria y entretenimiento de los carros de combate ligeros", redactado por la tercera sección de la Escuela Central de Tiro y se da las gracias a los capitales don Vicente Ardi Manchón y don Camilo Ruiz Fornells y Ruiz, con destino en dicho Centro de enseñanza, que forman la ponencia encargada de la redacción del citado anexo, anotándose en sus hojas de servicios la complacencia con que se ha visto la útil labor desarrollada por los mencionados oficiales.

Gacetas

ZARZUELA (teatro lírico nacional). Interrumpidas en pleno triunfo las representaciones de "La manola del Portillo", considerase como estreno la reposición de esta maravillosa producción del maestro Luna, Carrere y Pacheco, anunciada para esta noche. Reestrenarán "La manola del Portillo" María Badía, Pereira, Pulido, Baena, Mesejo.

PRINCESA. — De clamoroso éxito puede calificarse el obtenido por el drama de Felipe Sassone, "No tengo nada que hacer", que se representa todas las noches.
Todas las tardes sigue representándose a precios populares la hermosa comedia de Alejandro Mac-Kinlay, "El que no puede amar".

CALDERON. — El viernes por la tarde Federico García Sánchez dará una de sus charlas líricas acerca del tema "Del minué al charleston (un siglo de baile)". Habrá ilustraciones musicales a todo orquesta, del maestro Alonso, y coreografías a cargo de principales artistas de la compañía.

Todas las noches, éxito grandioso de "La parranda", en la que es aclamado Marcos Redondo y triunfa definitivamente la compañía de Luis Calvo.
INFANTA ISABEL. — Todos los días clamoroso éxito de la versión musical del maestro Gamisans de "Las flores", comedia cumbre de los hermanos Quintero.

SUCESO EN ROMEA. — En esta semana, con la obra de gran éxito de Lozano y Masiño, música del maestro Alonso, "Las castigadoras", se presenta la escultural triple Celia Gámez.
Todos los días se llena Romea para ver el gran éxito de risa "El viajante en cueros", la obra de más gracia de Paso y Estremera. Todos los días fin de fiesta por ¡Ramper!

Compañía Telefónica Nacional de España

Capital: 350 millones de pesetas

A partir del 1 de junio próximo se pagará a las acciones preferentes contra el cupón núm. 14, un dividendo a cuenta, de pesetas 7,94 ya deducidos todos los impuestos.

El pago se efectuará en los Bancos que a continuación se expresan, o en cualquiera de sus sucursales o filiales:

- BANCO HISPANO AMERICANO.
BANCO URQUIJO.
BANCO DE BILBAO.
BANCO HISPANO COLONIAL.
BANCA MARSANS, S. A.
S. A. ARNUS GARI.
BANCO URQUIJO CATALAN.

Madrid, 11 de mayo de 1928.
Gumersindo Rico, consejero secretario.

NOTICIAS

Mañana, miércoles, a las siete de la tarde, don Samuel Gay Inman, de la "Columbia University" de New York, dará, en la Unión Ibero Americana, calle de Recoletos, 10, una conferencia sobre el tema: "Nuevas fases de la doctrina de Monroe".

Mañana, miércoles, 16 del corriente, a las seis de la tarde, se inaugurará en el salón del Círculo de Bellas Artes, la Exposición de las regiones españolas, de que es autor el ilustre pintor don Ricardo López Cabrera.
La entrada será pública los días laborables siguientes al inaugural, de seis de la tarde a nueve de la noche, y los domingos sólo por las mañanas, de once a una.

TODA LA CORRESPONDENCIA EXCEPTO LA ADMINISTRATIVA, DEBE DIRIGIRSE AL DIRECTOR

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI. — A las cuatro y media de la tarde. Primero, a remonte: Salsamendi y Vega contra Ochotarena y Albergí.
Segundo, a pala: Zubeldía y Pérez contra Gallarta II y Amorebieta I.
ZARZUELA. — A las diez y media, La manola del Portillo.
PRINCESA. — A las seis y media, El que no puede amar. A las diez y media, No tengo nada que hacer.
CALDERON. — A las seis y cuarto, y diez y cuarto, La parranda (gran éxito).
LARA. — (Beneficio de Concha Catalá). — A las seis y tres cuartos, La chica del Citroen. A las diez y media, La vida es más (popular) (éxitos enormes).
INFANTA ISABEL. — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, Las flores (ópera).
REINA VICTORIA (Compañía Adamuz-González). — A las seis y tres cuartos y diez y tres cuartos, Los marineros.
ESLAVA. — A las siete y diez y tres cuartos, ¡Abajo las coquetas! (enorme éxito).
COMICO. — A las seis y media y diez y media, Un alto en el camino (últimas representaciones).
FUENCARRAL. — A las seis y media y diez y media, programa monstruo de atracciones. Troupe Jualan, Maruja Fontalba, Pilar Miramar, hermanas Nerinas.
ROMEA. — A las seis y media y diez y media, El viajante en cueros (éxito colosal) y fin de fiesta por Ramper.

Los deportes

Fútbol.—Francia, dos tantos; Checoslovaquia, cinco.

PARIS, 15.—Por quinta vez se ha celebrado el "match" internacional Francia-Checoslovaquia que se ha jugado en el Estadio de Colombes, ante cerca de 20.000 espectadores.

El público confiaba en ver una gran exhibición del grupo francés, que había demostrado en esta temporada un evidente mejoramiento; pero aun habiendo logrado hacer el mejor "match" internacional, fueron netamente dominados, siendo vencidos por cinco tantos a dos.

El grupo checosloavo hizo una demostración de juego espléndida, demostrando ser el bando más fuerte y homogéneo del Continente.

El equipo de Berlín vence al de Londres.

BERLÍN, 15.—Con asistencia de unas treinta mil personas se ha disputado en esta capital un "match" de fútbol asociación entre las selecciones de Londres y Berlín.

Después de un partido muy reñido, vencieron los berlineses, por dos "goals" a uno.

"Tennis".—El equipo de Nueva Zelanda vence al de Portugal.

LISBOA, 15.—Lawn-tennis. Pruebas finales para la copa Davis entre Portugal y Nueva Zelanda.

El neozelandés Young ha derrotado al lusitano Pinto Coelho por 4-6, 6-1, 6-3 y 6-6.

Andrews (Nueva Zelanda) vence a Verda (Portugal) por 6-3, 6-4 y 6-1.

Hípismo.—El Gran Premio de Bruselas.

BRUSELAS, 15.—En el Hipódromo de Boisfort, de esta capital, se corrió el Gran Premio de Bruselas, que estaba dotado con cien mil francos de premios.

Resultó vencedor el caballo francés "Larsy"; segundo, "Revenant", a un largo; y tercero "Lavandre", a cuerpo y medio.

Ciclismo. La vuelta a Bélgica.

BRUSELAS, 15.—Con la etapa Namur-Bruselas, última del recorrido previsto, ha terminado la vuelta ciclista a Bélgica, que ha resultado, en su totalidad, de un gran interés deportivo.

La clasificación general de la prueba ha sido establecida como sigue: Primero, Van Hevel, en treinta y siete horas y veintidós minutos; segundo, Delbecques, en treinta y siete horas, veinticuatro minutos y treinta y siete segundos; tercero, Vernandel, en treinta y siete horas, treinta y nueve minutos y cuarenta y cuatro segundos.

Una carrera internacional.

PARIS, 15.—En el velódromo de Buffalo se celebró la anunciada reunión ciclista internacional, en la que participó el "campeonissimo" italiano Girardengo, quien se mostró muy por bajo de su fama de gran corredor, clasificándose con un tiempo muy pobre.

En el campeonato de medio fondo, sobre cien kilómetros, resultó vencedor Linart, que tardó una hora veinticuatro minutos y veintisiete segundos; segundo, Benoit, a 1.400 metros de distancia, y tercero Tollemebeck, a 1.700 metros del primero.

Natación. La travesía del Canal de la Mancha.

LONDRES, 15.—La señorita Mercedes Gleitze, que atravesó el Canal de la Mancha y, últimamente, el Estrecho de Gibraltar, ha manifestado que se propone intentar la travesía del Mar de Irlanda.

Realizará su propósito durante los últimos días del próximo mes de junio, saliendo de Portpatrick, en Escocia, y nadando hasta el sitio más cercano de la costa irlandesa.

La preparación de Tunney.

NEW YORK, 15.—El campeón mundial de boxeo, Gene Tunney, ha salido el sábado para las montañas de Adirondacks, donde se propone hacer un entrenamiento intensivo.

Gene Tunney ha manifestado que, sin tratar de menospreciar a Heeney, con el cual ha de luchar, cree que con un entrenamiento de unas diez semanas tendrá más que suficiente.

El campeón mundial de boxeo va acompañado de sus entrenadores, de los "sparring partners" y de una veintena de periodistas deportivos.

Victoria de Dauti.

BARCELONA, 15.—Ayer tarde se celebró una sesión de boxeo en el Mundial Sport.

Aparición vención por puntos a Ridjdon; Ortiz venció por abandono, al tercer asalto; a Leroy; Lafé venció a Momou, por "k. o.", al tercer asalto; García venció a Alex, por "k. o.", al primer asalto; Dauti venció a Lec Vallé, por "k. o.", al segundo asalto.

Telegramas breves del extranjero.

En Alemania. A dos grados bajo cero en Berlín.

BERLÍN, 15.—La temperatura ha descendido la noche última a dos grados bajo cero en toda la región berlinesa.

Durante todo el día de ayer la nieve y la lluvia han alternado, cayendo sin interrupción.

En el Brasil. Violento ciclón en el Estado de Paraná.

BUENOS AIRES, 15.—El corresponsal de la "Prensa" en Ríojaneiro telegrafía que un violento ciclón ha causado grandes daños en los distritos de Palma y Paraná. Como

las comunicaciones telegráficas y telefónicas están cortadas en los lugares siniestrados, faltan detalles; pero se sabe que se han destruido varias casas y que hay varios muertos y heridos.

Estallan dos bombas a la puerta de un Banco.

SOFIA, 15.—Han estallado dos bombas colocadas en la puerta de un Banco de esta capital.

La puerta quedó completamente destruida.

Se cree que el atentado constituye una amenaza de ciertos elementos contra los establecimientos bancarios que no se han mostrado bastante generosos con los damnificados con motivo de los pasados terremotos.

El ex Rey de Grecia, en Andalucía

SEVILLA, 15.—El ex Rey Jorge de Grecia, comió en un hotel, acompañado del gobernador civil y comisario regio de la Expositión, Sr. Cruz Conde; el grande de España, marqués de Valcerrato, y su secretario particular.

El ex Soberano Griego se mostró muy complacido de su viaje a Sanlúcar de Barrameda y de las atenciones recibidas en Jerez de

Un periodista japonés realiza en 33 días la vuelta al mundo

GRANADA, 15.—Ha llegado en automóvil el ex Rey de Grecia, acompañado del marqués de Valcerrato siendo cumplimentado por las autoridades.

El ex Rey de Grecia permanecerá en Granada un sólo día.

La traducción instantánea de los discursos

El nuevo sistema será aplicado en la Conferencia Internacional del Trabajo

GINEBRA, 15.—En la próxima Asamblea de la Conferencia Internacional del Trabajo, que se celebrará el 30 del presente mes en Ginebra, se empleará por primera vez un sistema de traducción instantánea de los discursos. Para lograrlo, los traductores se colocarán al lado de cada orador, y todos ellos tendrán delante un microfono. Así sólo se verán precisados a murmurar ante el aparato la traducción de que se trate. Las versiones serán amplificadas electrímicamente y transmitidas a aparatos escuchas de tipo especial que serán situados entre los asambleístas, los periodistas y el público.

Por este procedimiento cada oyente puede elegir el idioma que desee con sólo dar la vuelta a un cuadrante en que se marcan las diferentes lenguas. De esta manera oírán los discursos en el lenguaje que se prefiere, de quinientas a seiscientas personas.

Diputación provincial

La sesión de ayer.

Presidida por el Sr. Salcedo Bermejillo, celebró sesión ayer la Comisión Permanente, y en ella quedaron aprobados treinta y seis dictámenes, de trámite, que figuraban en el orden del día.

Se acordó aceptar la presidencia ofrecida de una Comisión del Comité ejecutivo de la Exposición de Ciencias, Artes e Industrias Madrileñas.

Al darse cuenta del Real decreto que dispone no se permita la construcción de nuevas plazas de toros en esta corte, a excepción de las existentes, el Sr. Mamolar propuso se adoptaran las medidas convenientes para que en las que actualmente se celebren corridas no se hagan obras de consolidación a pretexto de hacerlas de reparación solamente.

Quedó enterada la Comisión de haber completado la Empresa la fianza de cien mil pesetas que determina el contrato de la nueva plaza.

Se aprobó el nombramiento de auxiliares de la Investigación de Arbitrios y Cédulas personales, con destino a los pueblos de la provincia.

Se acordó conceder crédito para dar una comida extraordinaria a los pobres en los establecimientos benéficos provinciales el día 17 del actual con motivo del cumpleaños del Rey.

Por último, se acordó incoar expediente de expropiación de una parcela de terreno para completar el solar en que ha de emplazarse la nueva Inklus o Instituto Provincial de Puericultura.

ALEMANIA

En vísperas de las elecciones

BERLÍN, 15.—El 20 de mayo, todos los ciudadanos alemanes, hombres y mujeres, mayores de veinte años, votarán para elegir el nuevo Parlamento Nacional.

Nueve mil son los candidatos que aspiran al triunfo. Las elecciones alemanas presentan cada vez más intensamente el carácter de las elecciones norteamericanas; los viejos políticos están escandalizados de los nuevos procedimientos de las campañas electorales importados a Alemania. Se hace uso de aeroplanos, radio, gramófonos, películas, anuncios luminosos, a más de los viejos medios de propaganda, consistentes en folletos, carteles y discursos.

Uno de los partidos deseaba incluso filmar una película hablada para usarla en sus campañas; pero ha tenido que desistir de su propósito porque no podía estar terminada para la época necesaria. Hasta el reciente vuelo de los tripulantes del "Bremen" es empleado como medio de propaganda. El partido nacionalista ve en el éxito del vuelo trasatlántico de Este a Oeste un motivo para ensalzar los colores imperiales de la bandera alemana.

Todo hace prever que el péndulo político se inclinará de una manera muy marcada en las próximas elecciones hacia la izquierda. Los treinta partidos que luchan por obtener mayoría en las elecciones comprenden todas las teorías políticas conocidas: desde el rojo escarlata de los bolcheviques hasta el negro azulado de los fascistas.

Stresemann no asistirá a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

El presidente Hindenburg hace constar que no pertenece a ningún partido político

BERLÍN, 15.—La "Gaceta de Voss" dice que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Stresemann, no asistirá, como ya se ha dicho, a la sesión que en el mes de junio celebrará la Sociedad de Naciones, a consecuencia de razones relacionadas con la punta interior del país.

En efecto: es muy probable que el nuevo Reichstag, que será elegido el 20 de mayo, se reuna del 8 al 12 de junio, y con este motivo el Gobierno presentaría la dimisión, por lo cual, cuando comience la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones, en junio, el señor Stresemann será ministro de Negocios Extranjeros en un Gabinete que estará encargado únicamente del despacho de los asuntos corrientes y no podrá representar debidamente su país en Ginebra.

La "Gaceta de Voss" dice también que tampoco asistirá a la reunión de Ginebra el ministro de Negocios Extranjeros británico, Sr. Chamberlain.

En nombre del presidente del Reich, el secretario de Estado ha dirigido un comunicado al Comité director del partido popular, que en un manifiesto había declarado, que el mariscal Hindenburg pertenecía a dicho partido, en el que se dice que el mariscal Hindenburg no pertenece a partido político alguno.

El viaje de Benés

BERLÍN, 15.—Los periódicos confirman que el Sr. Benés se detendrá unos días en Berlín, a su regreso de Londres, celebrando una entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros, Sr. Stresemann.

El viaje del Sr. Benés tendrá un carácter exclusivamente privado.

El señor Stresemann, enfermo.

BERLÍN, 15.—El estado de salud del señor Stresemann, se ha agravado en las últimas veinticuatro horas. Hoy se han publicado tres boletines facultativos. En el último se informa que el ministro de Negocios Extranjeros sufre una afección febril, análoga a la paratifoidea, provocada por un catarro intestinal, y que tiene los riñones afectados por el mal. En tales condiciones es seguro que Stresemann tendrá que abandonar durante varias semanas sus actividades políticas.

La Fiesta de la Agricultura

Los actos de hoy.— Banquete en el Palace Hotel

Organizado por la Asociación General de Agricultores se celebró hoy a las dos de la tarde en el Palace Hotel un banquete para solemnizar la fiesta de la Agricultura.

Concurrieron más de 300 comensales, tomando asiento en la mesa presidencial el ministro de Fomento, el presidente de la Asociación General de Agricultores, D. Mariano Matesans, los directores de Agricultura y Acción Social Agraria y representantes de las Asociaciones de ganaderos, Instituto Catalán de San Isidro, Confederación Católica Agraria, Asociaciones de viticultores exportadores y otras entidades agrarias.

Al finalizar el banquete el marqués de la Frontera leyó las conclusiones de la Asociación de Ganaderos y el señor Cánovas del Castillo de los agricultores. También fueron leídas las de la Federación Católica Agraria, viticultores, remolacheros y exportadores agrícolas.

En sus conclusiones la Asociación de Agricultores aboga por el libre comercio de los productos agrícolas, desapareciendo totalmente las tasas, derogación de arbitrios y gravámenes que pesan sobre los productos agropecuarios, y reducción de facilidades a las corporaciones provinciales y municipales para la imposición de tributos especiales.

El ministro de Fomento recordando las conclusiones, dijo que el Gobierno se preocupa de la agricultura con toda atención por considerarla la riqueza nacional más importante.

Excitó a todos a elevar sus peticiones afirmando que siendo la agricultura una gran fuerza social, debe dar al Gobierno orientaciones y remedios para que el Gobierno sea el ejecutor. Ensalzó la organización corporativa como institución eficaz de colaboración gubernamental, por ser instrumento donde se ahogan los egoísmos.

Excitó a todos a elevar sus peticiones, quejas y aún protestas, pues el Gobierno las agradece y estima como elementos de

Conferencia del Embajador de Francia

En el Instituto Francés

El embajador de Francia dió ayer su anunciada conferencia sobre su reciente viaje a Marruecos.

Dijo que hablaría, no como embajador, sino como turista, a pesar del carácter oficial del viaje, y que se limitaría a revivir las etapas de su itinerario, y así hizo, ayudándole de numerosas e interesantísimas proyecciones sacadas de sus propios clichés.

Habló primero de su llegada a Tetuán, leyendo interesantes extractos de los discursos que fueron pronunciados en esta ocasión y cuyo lema era la necesidad de colaboración entre los dos países protectores de Marruecos. Describió después los pintorescos lugares visitados.

La segunda parte de la conferencia fue dedicada al Marruecos francés, desde Uxda hasta Marrakech por Fez, Casablanca y Rabat, describiendo las ciudades más importantes.

Excitó el magnífico porvenir que espera a Marruecos, donde los indígenas se van iniciando en nuestra civilización, en un país ya casi pacífico después de tantos siglos de guerra y donde la estrecha y amistosa colaboración de Francia y España realizará una extensión de nuestras tierras latinas de Europa.

El embajador de Francia escuchó una entusiasta ovación.

De América

Méjico.—Manifestación de simpatía a Sandino

MEJICO, 15.—Los simpatizantes con el movimiento liberal de Nicaragua proyectan una manifestación en homenaje a Sandino.

Dicha manifestación se celebrará el primer domingo de junio.

Fallece en el destierro un obispo

LONDRES, 15.—Ha fallecido en San Antonio (Tejas), adonde había sido deportado, el obispo Ignacio Valdespino. Su muerte se considera como una importante pérdida para las organizaciones católicas. El señor Valdespino estaba en relación constante con el arzobispo Mora del Rio, activo organizador de la oposición contra Calles, y ha fallecido ignorando la muerte de su jefe, porque, atendiendo a su delicado estado de salud, no le había sido comunicada.

Nicaragua.—Mac Coy, en Washington

WASHINGTON, 15.—Ha llegado, procedente de Nicaragua, el brigadier general Frank Mac Coy.

El general Mac Coy ha visitado al ministro de Estado, donde ha acordado celebrar una serie de conferencias con el Presidente Coolidge y con Mr. Kellogg.

Sandino y la Prensa norteamericana

LONDRES, 15.—Contestando a los comentarios de la Prensa liberal sobre la ineficacia de la acción de los marineros para acabar con la sublevación de Sandino, la Prensa afecta a Coolidge dice que las tropas norteamericanas, desarrollando una táctica preestablecida, han tratado hasta ahora de echar a los sandinistas de las ciudades y de los pueblos, evitando combatir los para no producir víctimas inocentes. Aseguran que una vez refugiado Sandino en las montañas, los marineros se preparan para darle la batalla definitiva. Los liberales contestan irónicamente diciendo que Sandino siempre ha actuado en la montaña y recuerdan casos en los que las tropas de ocupación han atacado poblaciones indefensas.

El primer fonógrafo

La mayoría de los veraneantes que matan el tedio de las noches estivales escuchando algunas placas de fonógrafo, allá en los pueblos ignorados donde buscan salud y reposo no saben, seguramente, que hace ya medio siglo que fue construido el primero de estos aparatos según los principios ideados por Mr. Edison. En efecto, el 12 de agosto de 1877, este glorioso sabio norteamericano dió las instrucciones necesarias a uno de los obreros de sus talleres y laboratorios para la fabricación del primer fonógrafo, y el éxito fue tan rotundo que la mayor parte de sus elementos vitales son los mismos en los fonógrafos de hoy.

Un periodista francés que ha entrevistado recientemente a Edison, en el curso de la conversación aventuró la siguiente pregunta:—¿Cómo explicar la reivindicación del físico francés Cros, que afirma ser el primer inventor del fonógrafo?

—Yo no puedo decir más que esto: En julio de 1877 concebí la idea de mi fonógrafo, y en 12 de agosto del mismo año, fué construído mi primer aparato.

En 30 de abril de 1877, Carlos Cros depositó un sobre lacrado en la Academia de Ciencias, de París, y el mencionado sobre no fué abierto hasta el 3 de diciembre del mismo año siendo entonces cuando se tuvo conocimiento de su contenido, que era relativo a un proyecto de máquina capaz de reproducir y conservar los sonidos humanos. De lo cual resulta que mi fonógrafo ha sido realizado prácticamente antes que el papel teórico de Carlos Cros hubiera sido leído.

Por otra parte, en una de las sesiones de la Academia de Ciencias, en 1877, uno de los miembros franceses, el conde de Marcel, presentó y describió mi aparato a la ilustre Asamblea, la cual mostró gran sorpresa y también alguna incredulidad.

—¿Cree usted en el cinema parlante para el porvenir?

—No. Yo mismo he inventado un aparato que permite combinar la reproducción de la voz con el movimiento de los personajes sobre la pantalla, y se lo he vendido por dólares 30.000, a los japoneses, que han ganado millones. Pero estoy convencido que el público no muestra agrado por el cinema parlante.

—¿Estima usted que el fonógrafo pueda todavía ser perfeccionado? ¿Que porvenir tiene ese aparato?

—Yo dudo que se pueda ya perfeccionar más el fonógrafo. En cuanto a su porvenir, creo que será tan grande como el de la radiotelefonía.

NOTAS DEL DIA

DE MUSICA

Berta Singerman

He aquí el programa que esta gran artista interpretará mañana, miércoles, 16, a las seis y media de la tarde, en el teatro de la Zarzuela: Rosa niña, Dario; Una hora de alegría y de locura, Whitman; Nocturno, Moraes; Día de sol, Castro; La Gueya, Trelles; Polirritmo de la mujer vegetal, Parra del Riego; Relatos de tres cardenales, Dantas; Las campanas, Poé; Riverana, Anónimo; Los sirgadores del Volga, Anónimo; Ramoncillo, Anónimo; Mi niño, Unamuno; Cantata, corazón, Queiroz.

Billetes para el Banco de España

LA CORUÑA, 15.—En el vapor inglés "Andes", que procede de Liverpool, han llegado 47 cajas conteniendo nuevos billetes para el Banco de España. El mismo barco ha traído 13 cajas conteniendo títulos de la Deuda amortizable española.

Todas ellas han sido enviadas a Madrid.

juicio para la solución de los grandes problemas nacionales.

Mostró un gran optimismo acerca del porvenir de España y terminó excitando a una coordinación de deberes para lograr el anhelo de formar una patria grande y vigorosa.

Los concurrentes aplaudieron repetidamente al conde de Guadalhorce.

Otros actos

Terminado el banquete, los concurrentes se trasladaron a la Moncloa, visitando la Escuela de ingenieros agrónomos y la Granja agrícola anexa al mismo.

Esta visita había sido preparada por la Confederación Nacional de Viticultores, para que los agricultores puedan conocer los campos, ganado y laboratorios de estos establecimientos y del Instituto de Investigaciones Agronómicas y Forestales, unido a ellos.

En una de las aulas dió una conferencia el ingeniero don Guillermo Quintanilla, director de dicho Instituto, sobre el funcionamiento de estos centros, y también se explicó la labor de divulgación que efectúa la cátedra ambulante de Agricultura, proyectándose películas agrícolas.

Todos los actos celebrados resultaron altamente interesantes.

Las fiestas de Juana de Arco

Se celebran sin incidentes y con asistencia del Gobierno y las autoridades

PARIS, 15.—Las fiestas de Juana de Arco se han celebrado con la solemnidad acostumbrada y sin incidentes. Hubo varios actos religiosos y otros de carácter civil.

El tiempo espléndido ha contribuído a la brillantez de los actos celebrados.

Como todos los años, el paso de la procesión desde la plaza de San Agustín hasta la plaza de Rivoli fué presenciado por numerosísimo público. En la plaza de Rivoli, donde se halla la estatua ecuestre de la doncella de Orleans, se colocaron numerosísimos ramos de flores, a tal punto que la estatua desapareció bajo el número de éstas.

Al acto asistieron el Consejo Municipal de París, el Consejo general del departamento del Sena y el gobernador militar de París. Presidieron la ceremonia, en nombre del Gobierno, el ministro del Interior, M. Albert Sarraut, y el de la Guerra, señor Painlevé.

Al retirarse el elemento oficial apareció en uno de los balcones de la plaza la duquesa de Guisa, esposa del pretendiente. Elementos de la Acción Francesa ovacionaron a la dama.

A la ceremonia religiosa en la iglesia de Notre Dame, asistió el cardenal Dubois, arzobispo de París.

Al ir al templo, monseñor Dubois se detuvo ante la estatua de Juana de Arco, obra del escultor Maximo Real del Sartre, que será erigida en Kouen.

Los socialistas del Ródano

LYON, 15.—La Federación Socialista del Ródano ha votado una moción oponiéndose categóricamente a cualquier intento de agrupación parlamentaria de la Unión Nacional.

Ministerio de Hacienda

París, 15.—El ministro de Hacienda, Sr. Lecomte, ha dado un comunicado al Consejo de Ministros, en el que declara que el gobierno se propone adoptar medidas para reducir los gastos de la administración pública.

La Soledad=Funeraria

DESENGANO. 10-TELFO 13050.

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

LA SOLEDAD=FUNERARIA

DESENGANO. 10-TELFO 13050.

ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Minas. 1. Teléfono 54-912

IMPRESA EDITORIAL ESPAÑA

Minas. 1. Teléfono 54-912

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Colón, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.— Descuentos y préstamos sobre valores.— Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.— Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13-547

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la menstruación. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).-Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Pont, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos Zambrana, Puerta de Moros, 5 Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis